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Feuerwehrverband Bern-Mittelland-Nord 
 
 

 
 
 

Protokoll 
13. Delegiertenversammlung 

des Feuerwehrverbandes Bern Mittelland-Nord 

 

Datum: Freitag, 10. März 2023 
Beginn: 19.35 Uhr 
Schluss: 20.32 Uhr 
Ort: Büren zum Hof, Gemeindehaus 
Vorsitz: Thomas Winzenried, Präsident 
Protokoll: Urs Bühlmann, Sekretär 
Anwesend: gem. Liste 
Entschuldigt: gem. Liste 
 
Traktanden: 
1) Begrüssung und Appell/Wahl der Stimmenzähler 
2) Protokoll der Abstimmung per Zirkulation vom August 2021 
3) Jahresbericht des Präsidenten 
4) Jahresrechnung/Revisorenbericht 
5) Tätigkeitsprogramm 2023 
6) Budget 2023 
7) Wahlen 
8) Anträge 

a) Ernennung von Frei- und Ehrenmitgliedern 
b) Weitere, termingerecht eingereichte Anträge 

9) Versammlungsort 2024 
10) Verschiedenes 
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1) Begrüssung, Appell und Wahl der Stimmenzähler 
Der Vorsitzende, TWi begrüsst die Anwesenden herzlich zu der 13. DV. Er freut sich, dass so 
viele Anwesend sind. 
Der Dank geht an die Gemeinde Fraubrunnen für die Gastfreundschaft. Spezielle Erwähnung 
finden der Vertreter der Gemeinde (Felix Ceccato), der Präsidenten vom Verband Bern Mittelland-
Ost (Fabio Stalder) und der Inspektor (Reto Ammann). 
Erwähnte Entschuldigungen: Kapo, Martin Eggli und RSA (Nachtrag von UBü: Die Feuerwehr 
Vechigen hat sich nachträglich für das Fernbleiben an der DV per Mail entschuldigt 
«Wetterkapriolen».) 
Es sind keine Todesfälle namentlich bekannt, die Versammlung steht zu Gedenken der «nicht 
bekannten verstorbenen» Feuerwehrkameradinnen und –Kameraden auf. 
Der Gemeindevertreter von Fraubrunnen hat das Wort. 
Als Stimmenzähler wird Reto Portner vorgeschlagen und gewählt. 

2) Protokoll DV 2022 
Noch einmal herzlichen Dank nach Bolligen für die Gastfreundschaft und Organisation der letzten 
DV. Das Protokoll ist auf der HP seit längerem aufgeschaltet und wird ohne Gegenstimme 
genehmigt. Der Dank geht an den Verfasser Urs Bühlmann. 

3) Jahresbericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht liegt schriftlich auf und TWi erwähnt im Speziellen den Start mit der Pandemie 
und die Normalisierung im Frühjahr. Durch die Zusammenlegung sind 3 Organisationseinheiten 
«verloren» gegangen. Der Jahresendanlass war mit dem Baustellenbesuch Bahnhof 2032 sehr 
speziell. 
In der Ausbildung gab es eine Onlineveranstaltung mit den AV der Wehren. Die praktischen 
Übungen waren gut bis sehr gut besucht, mit einem Abstecher nach Freiburg für die 
Heissausbildung. Auch ein ausserordentlicher Kurs für die Verkehrsregelung wurde durchgeführt. 
Der Novemberkurs wurde auf 2023 verschoben (findet nächstens statt). 
JFWHR ist unsere Zukunft und wird von MHa in unserem Verbandsgebiet sehr gut organisiert und 
betreut. MHa dankt den drei Organisationen welche ihn unterstützt haben (AMG, Wohlensee-
Nord und Jegenstorf). 
Der Bericht wird per grossem Applaus genehmigt. 

4) Jahresrechnung 2022 
ABu verliest die Rechnung: Verlust von 46.25. Er erläutert die Position «Kurse» ist im 2022 höher 
mit der Begründung «Heissausbildung», «Website» ist höher weil noch Rechnungen von den 
Vorjahren ausbezahlt wurden, dito bei den «Vorstandsentschädigungen». Das Vereinsvermögen 
beträgt knapp 28'000.-. Es gibt keine Fragen zur Rechnung. 
Revision durch Daniel Gribi und Cecilia Cancino-Infanti wurde durchgeführt, sie bestätigen die 
fehlerfreie Buchführung. Es ist alles i. O. die Prüfung hat ordnungsmässig stattgefunden. Sie 
verdanken die gut Buchführung durch den Kassier. 
Der Vorsitzende verdankt die Arbeit des Kassiers und der Revisor*innen. 
Die Rechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt und per Applaus verdankt. 

5) Budget 2023 
Der Kassier erläutert die unveränderten Mitgliederbeiträge. Das Budget: Kurse ist im 2023 etwas 
tiefer als 2022, das gilt auch für die Vorstandsentschädigung, Zusätzlich wird für die 
Digitalisierung des Logos ein Betrag ins Budget aufgenommen. Im JFWHR-Budget ist der Betrag 
im Vergleich zum letzten Jahr redimensioniert (es ist kein Wettttkampf geplant). 
Das Budget rechnet mit einem Verlust von 1210.- 
Es wird einstimmig genehmigt. 
TWi dem Kassier für die geleistete Arbeit 

6) Tätigkeitsprogramm 2023 
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Ist auf der HP bereits aufgeschaltet. Schwergewicht liegt in den Kursen auf 
«Elementarereignissen». 
Es hat noch Plätze frei, bitte im WinFap nachschauen und anmelden. Wie erläutert ist kein 
ausserordentlicher Kurs oder Anlass eingeplant. 
Das Tätigkeitsprogramm für die JFWHR bleibt im bewährten Rahmen. Für Verbandskurse ist die 
Anmeldung via HP und für die Arbeitstage vom FKB über das WinFap möglich 
Das Tätigkeitsprogramm wird einstimmig genehmigt. 

7) Wahlen 
3 Personen sind zur Wiederwahl vorgeschlagen: Bernhard Rüegg, Christian Bieri, Urs Bühlmann. 
Letzterer nur a.i. für ein weiteres Jahr, weil sich bis jetzt niemand für die Nachfolge als Sekretär 
oder Sekretärin finden liess und UBül nicht mehr in einer FWHR aktiv, und somit entgegen den 
Statuten gewählt würde. – Die Wahlen erfolgen einstimmig und die Bereitschaft der drei wird mit 
Applaus verdankt 
Als neuer Beisitzer wird Levin Perreten (ist geplant MHa dann später als Verantwortlicher JFWHR 
abzulösen) vorgeschlagen. Er stellt sich kurz vor – Wahl per Applaus und Handschlag mit dem 
Vorsitzenden. 
Revisorenteam: Daniel Gribi hat 4 Jahre hinter sich. Fabian Schlup von der Feuerwehr 
Fraubrunnen stellt sich zur Verfügung. Er wird einstimmig gewählt. 
Aufruf von TWi: Nach wie vor dürfen sich Interessierte gerne zur Mitarbeit im Vorstand melden. 

8) Anträge 
Ehrungen: Pascal Tresch gibt die FWHR Ostermundigen ab und wird zur Wahl als Freimitglied 
vorgeschlagen. Christian Spühler ehemaliger Kdt der Feuerwehr Hindelbank dito. Beide werden 
mit Applaus gewählt und ihre Arbeit für die «Sache der Feuerwehr» wird mit einer Flasche Wein 
verdankt. 
Sonst sind keine weiteren Anträge eingegangen. 

9) Verschiedenes 
TWi verdankt die Arbeit von Daniel Gribi als Revisor. Er dankt für das Interesse und den grossen 
Teilnehmerandrang. Er dankt den Vorstandskollegen für die gute Mitarbeit.  
Herzlichen Dank an die Küchenmannschaft vom Feuerwehrverein Fraubrunnen. Clemens 
(Küchenchef) erläutert den kulinarischen Ablauf des Abends. 
Aus der Versammlung gibt es keine Meldungen. 

10) Ausblick 
Die nächste Versammlung wird im 1. Quartal 24 stattfinden. Da diese nun vom Rapport durch das 
RSA abgekoppelt ist überlegen wir uns ein neues Format. 
Die Sitzung wird um 20:23 Uhr geschlossen. 

 
Fürs Protokoll 
 
Elo. Sig 
Urs Bühlmann 
Sekretär 


